



19. Juli 2019

324/2019

100 Jahre VHS

Die VHS Castrop-Rauxel lädt zur „Langen Nacht der Volkshochschulen“

100 Jahre deutsche Volkshochschulen bedeuten 100 Jahre Wissen teilen, 100 Jahre gemeinsam voneinander und miteinander lernen. Mit der bundesweiten „Langen Nacht der Volkshochschulen“ wird am 20. September dieses Jubiläumsjahr gefeiert – auch in Castrop-Rauxel. Gleich an drei Orten zelebriert die VHS Castrop-Rauxel das Jubiläum der deutschen Volkshochschulen und präsentiert dabei einen Einblick in ihr vielfältiges Programm.

Beginnen wird die „Lange Nacht“ in Castrop-Rauxel um 17.00 Uhr am Hammerkopfturm. Besucher können dort den eindrucksvollen Turm über Schacht 3 der ehemaligen Zeche Erin an der Bodelschwinger Straße 3 besteigen und sich über das historische Programm der VHS Castrop-Rauxel informieren. Im Anschluss wird gemeinsam das Steigerlied gesungen.

Ab 18.00 Uhr öffnet die Ausstellung „Das Alter in der Karikatur“ mit Sektempfang in der Bürgerhaus-Galerie, Leonhardstraße 4. Nachdem die durch Dr. Franziska Polanski initiierte und kuratierte Ausstellung bereits unter anderem in Berlin zu sehen war, können Besucher der „Langen Nacht“ diese am Abend auch in Castrop-Rauxel besichtigen.





Pressedienst

Seite 2

Ein neues Vortragsformat präsentiert die Volkshochschule mit dem Klimafit Vortrag von Felix Sprenger um 19.00 Uhr im Bürgerhaus, Leonhardstraße 4. Der Vortrag findet im Rahmen der Veranstaltungsreihe „Smart Democracy“ statt. Diese Reihe bietet die Möglichkeit auch über den digitalen Weg miteinander diskutieren zu können. Denn die gesamte Veranstaltung wird via Live-Stream in andere Volkshochschulen übertragen. Über eine Online-Plattform können Teilnehmende Fragen zum Thema stellen und damit die Diskussion mit den Expertinnen und Experten beeinflussen.

Der Autor und Schauspieler Mathias Kopetzki wird ab 19.30 Uhr in der Stadtbibliothek, Im Ort 2, aus seinem neuen Buch „Deutschland, ein Sommertrip: Wie die 68er mir mein Leben versifften“ lesen. Darüber hinaus können Besucher noch bis 21.00 Uhr Bücher und andere Medien in der Stadtbibliothek ausleihen.

Den Kulturplatz Leo, Leonhardstraße, wird die VHS Castrop-Rauxel während der „Langen Nacht der Volkshochschulen“ natürlich auch bespielen. So sorgt die Rock'n Roll Musikschule für die richtige Stimmung an dem Abend und mit Mit-Mach-Tänzen sowie Rudelsingen werden die Besucher animiert, sich aktiv am musikalischen Programm zu beteiligen.

Die „Lange Nacht der Volkshochschulen“ ist Teil des Jubiläumsprogramms zum 100-jährigen Bestehen der Volkshochschulen in Deutschland und findet an diesem Abend erstmals bundesweit statt.





Pressedienst

Seite 3

Das Jubiläum geht zurück auf die Weimarer Verfassung, die erstmals den Anspruch auf Weiterbildung in staatlicher Verantwortung erhob. Darauf will die VHS Castrop-Rauxel an diesem Abend gemeinsam mit Bürgerinnen und Bürgern anstoßen und außerdem – passend zum Semesterthema „zusammenleben.zusammenhalten“ – ein Zeichen setzen für Offenheit, Vielfalt und Zusammenhalt.

